

# 京都寺友通信

## ～寺田かずひろ・かわら版～

2007年春発行  
寺田かずひろ後援会  
京都市上京区一条通御前  
西入上ル大上之町57-1  
TEL 075-463-5441  
FAX 075-463-8333  
ホームページ <http://k-terada.jp>  
ブログ <http://blog.k-terada.jp>

### ごあいさつ

多くの皆様にご支援いただき、現在市議会議員として様々な場面で働かせていただいております。

それをお伝えする1つの方法としてブログ（インターネットでの日記？の様なもの）を当選以来続けておりますが、読んでいただいている方から「もっと多くの人に読んでもらえる方法を考えてはどうか」とご提案いただきました。そこで、この「かわら版」を考えました。市政、市会の動きを少しでも身近に感じていただけると幸いです。今後共、よろしくお願ひ致します。

※今回は昨年の2月市会から今年の1月までのブログの中からいくつか紹介させていただきます。



### ブログより <http://blog.k-terada.jp>

#### 2006-02-08 勉強会

今日は毎月恒例の国枝先生の「語る会」でした。この語る会では、前半に安岡正篤先生の本を題材に勉強し、後半は時事問題や地域の話題を語り合うというものです。まあ私には安岡先生の本はなかなか理解できませんが、国枝先生より「寺田君、わからなくても何度も読むことだ。」と教わり「読書百編義自ずから通ず」という故事を思い出しました。

子供の頃、父親から「読書百編・・・」は耳にたこができるほど聞かされていましたが、なかなか実践できるものではありません。しかし内容は新人議員に必要なことばかり。意味がわかるようになるまでがんばります。

後半の話題は今年の夏から設置が義務づけられる「火災報知器」に関するのことでした。新築は必ず設置、既存の建物は5年以内に設置することが義務づけられます。悪徳業者による被害が出ないように行政もPRしていますが、まだまだ知らない人が多くおられます。私も様々な機会を通して皆さんにお知らせしたいと思っております。

#### どうする家庭ごみ

2月5日から3日間、京都新聞で「どうする家庭ごみ」と題した記事が掲載されました。京都市が10月から家庭ごみ収集に有料指定袋を導入する計画を行っていることは昨年からの各地域での説明会等で既に皆さんのお耳にも入っていると思いますが、「今なぜ有料袋なのか？」ということがいいか悪いかは別と

してわかりやすく書かれていると思います。おそらく2月市会ではこの件が大きく取り上げられることになると思われます。

私も昨年、説明会に参加いたしましたが、日本での農業・水産業の年間総生産額12.4兆円に対し残飯による食生活の損失が11.1兆円とほぼ同額になっていることには改めて意識改革の必要性を痛感いたしました。ごみを減らすための方法として今後どのようにすれば良いのか皆さんの声を聞きながら取り組んで行きたいと思います。

#### 2006-02-23 交通安全

昨日、近くの保育園で行われた交通安全教室を見せていただきました。



2歳児から5歳児の子供達が西陣署の方に「横断歩道の渡り方」などを教わっていました。

この小さな子供達が安心して街で遊べるように頑張りたいと思います。

#### 2006-02-25 平安レディース

今日は梅花祭なので、多くの方が北野天満宮に来られていたのですが、西陣署の前では「西陣平安レディース」の皆さまが防犯活動として、自転車かごにつけるネットを配っておられました。

西陣平安レディースは5年以上前から、毎月25日の西陣署前での防犯活動の他、約40~50人程のメンバーが地域の為に「防犯教室」等様々な活動をおられます。改めて、安心・安全の為に活動いただいていることに感謝です！

## 2006-04-18 狐坂高架橋開通式

今日は建設消防委員として宝ヶ池通（通称「狐坂」）の工事完成式典に参加しました。

京都国際会議場への主要なアクセスであった宝ヶ池通りですが、急な坂とヘアピンカーブが危険であるとの指摘があり、今回の工事に至ったものです。

今後は従来の道路は歩行者や自転車専用になるそうです。私も岩倉方面へ行くときはよく通った道ですので、あの急なカーブも車で通れなくなると思うと寂しい気もしますが、新しい道は景観にも配慮された仕上がりになっていますので、皆さんにもきっと喜んでもらえると思います。



## 2006-05-17 春の講演会

京都市会美術愛好議員連盟という超党派の議員連盟があり、その議員連盟の春の講演会が行われました。講師は京都工芸繊維大学名誉教授で元京都市美術館長の上平貢先生でした。「第二美術館構想」というテーマでお話いただいたのですが、先生は大学で教壇に立たれていることもあり、約1時間30分立ったままお話をされました。

財政難を理由に美術品の買い付けがなされていない現状をご指摘いただき、また美術館とは組織面、施設面、企画面、情報面等を充実させなくてはならないそのためにも学芸員の増員等やらねばならない問題は多くあるとのお話をありました。

これからは都市型の美術館であるとのお話もあり、まさに文化芸術都市京都の名に恥じないよう私たちも真剣に考えなければならないと思いました。

## 合同水防演習

5月14日に伏見区久我におきまして、「桂川・宇治川・木津川合同水防演習」が行われました。私も建設消防委員会副委員長として参加致しました。

京都府北部における台風の災害は記憶に新しいところです。 身近な河川がひとたび氾濫すると大変な災害につながります。 日頃から防災意識を高めることの大切さを感じました。

## 2006-06-24 意見募集

現在、建築基準法による位置指定道路の見直しが検討されています。

これに関し市民意見の募集が7月20日までなされていますのでご意見のある方はどうぞよろしくお願ひします。  
↓にアクセスください。

[http://www.city.kyoto.jp/tokei/sidou/pubcom/ichisitei/pabukome\\_annai.pdf](http://www.city.kyoto.jp/tokei/sidou/pubcom/ichisitei/pabukome_annai.pdf)

また都市景観部では「新・京（みやこ）デザイン」の提案募集もされています。

↓にアクセスください。  
<http://www.city.kyoto.jp/tokei/keikan/news/news18/20060622-01.pdf>

これは京都の街にふさわしい建物のアイデアを広く市民から募集しようというものです。

是非多くの方のご意見お待ちしております。

## 2006-07-11 意見募集

現在、京都市では「伝統産業活性化推進計画」に関する意見募集が行われております。 これは私が5月市会で質問させていただいた項目にありました、この秋に策定予定の推進計画に市民の意見を広く取り入れようというものです。 中間報告及び意見募集の詳細は伝統産業課のホームページ（この色の変わったところをクリックすれば行けます）にてご確認ください。 締め切りは7月19日までとなっておりますのでよろしくお願ひします。

## 2006-07-21 今日から夏休み

小学校は今日から夏休みです。 私は毎朝地元の小学校で「朝の声かけと見守り」を行っていますが、今朝は1年生が「毎朝ありがとうございます」とイラストの入った手作りのお手紙を地域のボランティアの方に渡していました。

私もボランティアの方々と一緒に手紙をもらいました。 横断歩道を渡る姿や信号などの絵が丁寧に描かれており、感動しました。 夏休みが終わってたくましくなった子供達にまた「おはようございます」と声かけするのが今から楽しみです。

## 2006-08-06 自主防災リーダー研修

今日は、地元の学区で行われた「自主防災リーダー」の研修会に 参加しました。 これは大規模な災害時に消防隊員や救急隊員の 皆さんでは対応しきれない場合を想定し「自らの地域は自らで守る」為に各町内のリーダーを養成するものです。 消防署から自主防災について話があった後に実際の器具庫にある 道具を使ったり、AED（自動体外式除細動器 / 心臓に電気ショックを 与える装置）の使用を学びました。その後4班に分かれてワークショップを行い災害の準備や災害時の 対応など話し合いました。消防署より「継続が大切です」との言葉がありましたが、様々な 機会を通じて防災意識の向上に努めなければと感じました。

## 2006-09-05 消防団の訓練

防災の日より先（8月27日午前）に上京消防団による放水訓練が 行われました。 これは万一、大規模な災害が起ったとき消防署で 早期対応ができない為、地域の消防団が放水し火災の広がりを防ぐための訓練です。 ホースをしっかり持つことにより水圧の手応え 等々身をもって覚えるというのもです。 このように消防団は年間を通じて様々な活動をされておられます。「安心・安全」はタダではありません。 こうした方々がしっかりと我々の安全を守ってくれているのです。 消防団の皆様、暑い中を本当にお世話様でした。



## 2006-09-30 市政報告会

このブログでも告知しておりました市政報告会を開催させていただいたところ 多くの方にご参加いただきました。 この場を借りてお礼申し上げます。 本当にありがとうございました。 今後多くの皆様にお聞きいただけるようこういった機会を設けていきたいと思っております。

## 2006-10-03 指定ゴミ袋制始まる

いよいよ 10月から家庭用ゴミ有料指定袋制がスター

トしました。

9月の後半（特に29日と30日）に市内を自転車で走っていると色々な方から苦情やお叱りを受けました。

「お試し袋」や「ゴミ事典」の事前配布が来ていない。

或いは販売店の方から「指定袋が未だに届かない」等々大変な混乱ぶりでした。

不祥事が多発した環境局で、ゴミ袋の有料指定化という市民に負担のかかる事を実施するわけですから、とりわけ混乱のない様にして欲しかったのですが、この事前配布の不手際でさらに市民の信頼を損なったことは残念なりません。



なぜ地域力を信じてもらえなかったのか？ 業者を信じたばかりに取り返しのつかない混乱を招いたわけです。

私も町内の方から袋が来ていないと言われ、まち美化事務所へ電話すると配布実施本部へ電話するよう言われ、電話がつながらないと FAX で送信するように言われました。 また30日には近くのコーナンやイズミヤで配布されていると近所の困っておられる方にお伝えしました。 中には「ウチは事前配布来ていないから青い袋でゴミ出すぞ」という方もおられたり… そんなこんなで10月に入り最初のゴミ収集の日に朝から近所を歩いてみると このように皆さん黄色の袋で出していただけました。

ゴミがいつもより少ない気もしますが、先月末は多かったのでその反動だと思います。 このゴミ袋の件は私自身も様々な要望を聞いておりますので、今後の状況を見守りながらしっかりと意見を述べさせていただきたいと思っております。

## 2006-11-23 勤労感謝の日

今日は上京区でこどもまつりが開催されました。 天候が心配されましたが、二条城北小学校では多くの子供達が笑顔で 遊んでいました。 また歯科医師会上京支部さんは子供達に歯の大切さを人形劇等で やさしくお話ししていました。 これも地域でいつもお世話になっている多くのボランティアの皆さん にお支えいただいてこそだと思います。 ありがとうございます。

## 2006-11-24 今日の委員会（環境局）

今日は環境局の17年度決算に関する審議でした。15名程質問者があり、終了時間は6時をまわりました。

私は、最初に家庭用ゴミ袋有料化に関し「市民にわかりやすい説明を心がけて欲しい」と言いました。例えば現在ゴミ袋の収集にかかる経費は一袋あたり200円ほど掛かっていること。一年間での日本人の生ゴミは約11兆円。同じく一年間の日本の農作物と水産物の合計は約12兆円。もちろん大量に輸入しているからではあるが莫大なゴミの量であること等々・・・200円掛かる現在のコストを数年後には〇〇円でといった目標数値は出せないのかと迫りましたが明確な答弁はありませんでした。

次に来年10月から全市で行われるプラスチック系ゴミの分別収集について質問しました。家庭用ゴミの約4割の容積を占めるプラスチック系ゴミが分別できれば今のゴミ袋もワンランク小さなサイズを使えますし、2袋出していた人は1袋で済むかもしてません。そういう点を市民にしっかり説明して欲しいと要望しました。

3番目にリターナブル瓶の拠点回収について質問しました。

現在のように缶やペットボトルと一緒にではバリバリと割れてしまいます。リサイクルできるものはしっかりと再利用できるよう要請しました。また地域を周知している酒販店とよく話し合うよう申し述べました。最後に「歩くまち京都にふさわしい快適トイレ」に関し質問しました。

みなさんは現在、阪急嵐山駅とJR二条駅前にある有料トイレで存じですか？

100円入れて中に入ります。時間は10分ですが一度だけ延長（10分）可能です（笑）一日平均で約33名が利用されているとか。今後は東山に1基つくるそうですよ。

来週月曜、火曜日には保健福祉局です。ご意見お待ちしています。

## 2006-12-08 頑張る商店街

今日は地域の話題からです。

堀川商店街では丹波、亀岡地域とのコラボ企画が開催されています。写真はテレビ局の



インタビューを受けておられる理事長

11:30 スタートのふろふき大根美味しかったなあ・・・

確か先着100名だったと思います。明日までです！如何ですか？

## 2006-12-13 議員ウラ話？と録画放映

今日は来年行われる統一地方選挙に関するマスコミの写真撮影がありました。

実は名前の書いた紙を持って写真撮影を行うのです。「まるで囚人や」と冗談が聞こえましたが、多くの議員や立候補予定者の写真を一気に撮影するため混乱を避けるためだそうです。

しかも写真は各社別々に撮影します。会議室の壁を背にイスがずらりと並んでおり、カメラマンが各々のイスの前におられます。そして最初に端のイスに座り、何枚か撮影終われば次のイス（次の新聞社）と言った具合に順に各社が撮影されます。ですから立候補予定者の写真は各社微妙に違うはずです（笑）まあウラ話はそのくらいで・・・先日の総括質疑の録画放映がインターメットでいつでも見ることができます。

<http://61.115.12.64/KyotoCityCong/rokuga8.html>  
私は11番目の質問者です。早口になったり、資料を見ながら質問しているので下ばかり向いている事が反省点です。（もちろん内容もですが）先輩方や他会派の質問もご覧いただけすると幸いです。

議会が身近になるようにここで情報を発信します。  
今後もしっかり働きます。

## 2007-01-11 出初め式

本日、京都会館前で消防の出初め式が行われました。消防団や自主防災会の皆様はじめ地域の方々、そして我が京都市の誇る消防局の皆さんのが参加されました。

私も今年は建設消防副委員長として最前列に座らせていただき、パレードや訓練の様子を見せていただきました。今年一年、大きな災害が無く、また火災も昨年より少なくなるよう思いながらの出初め式でした。

